
聚智·启新·致远——第二届全国“智能数据处理”

前沿论坛暨《数据采集与处理》第七届编委会第三次

工作会议成功召开 

4 月 8 号，以“聚智·启新·致远”为主题的第二届全国“智能

数据处理”前沿论坛在扬州大学扬子津校区信息工程学院（人工智能

学院）学术报告厅隆重举行。本次论坛由南京航空航天大学《数据采

集与处理》编辑部、扬州大学信息工程学院（人工智能学院）和扬州

市科协联合主办，扬州市电子学会、扬州市老科技工作者协会、江苏

省知识管理与智能服务工程研究中心协办。来自全国智能数据处理领

域的专家学者，《数据采集与处理》编委、审稿人、论文作者代表以

及扬州大学信息工程学院（人工智能学院）师生代表等百余人参加了

论坛。 

南京航空航天大学副校长、《数据采集与处理》常务副主编吴启

晖教授主持论坛开幕式致辞环节。 



 

扬州大学党委常委赵文明副校长首先为论坛致辞。他向与会人员

介绍了扬州大学的悠久历史、办学特色与发展现状。他希望本次学术

盛宴能够充分实现交流对话，并预祝论坛取得圆满成功。 

 

随后，《数据采集与处理》主编贲德院士为论坛致辞。贲院士首

先介绍了智能数据处理领域的发展形势，并从国家当前构建一流学术

期刊、高端学术交流平台的发展战略出发，指出此次论坛的召开正逢

其时、意义重大、影响深远！他希望论坛能够汇聚领域内专家学者的

科研智慧与学术才华，启发新思路，洞察新趋势，得到新感悟，促进

新合作，为智能数据处理领域的发展再添新气象。 



 

开幕式颁奖环节由《数据采集与处理》副主编、南京大学声学研

究所所长刘晓峻教授主持。贲德院士、南航吴启晖副校长、扬州大学

赵文明副校长为《数据采集与处理》2020~2022 年优秀编委颁发奖杯。 

 



《数据采集与处理》副主编赵耀教授与杨绿溪教授、扬州市科协

钱靖平副主席、南航科协秘书长冯绍红教授、扬州大学信息工程学院

（人工智能学院）院长孙小兵教授与副院长裔扬教授分别为《数据采

集与处理》2021 年和 2022 年优秀审稿人，2019~2021 年优秀论文作

者颁发奖状。 

 

论坛特邀报告环节由《数据采集与处理》副主编张道强教授和扬

州大学编委胡学龙教授主持。《数据采集与处理》副主编、北京交通

大学信息科学研究所所长赵耀教授作题为“连续学习及其在视觉感知

任务中的应用”报告。《数据采集与处理》编委、北京师范大学人工

智能学院邬霞教授作题为“脑功能数据智能分析”报告。《数据采集

与处理》编委、西安电子科技大学光电工程学院院长邵晓鹏教授作题



为“下一代光电成像技术：计算光学成像”报告。《数据采集与处理》

编委、陆军工程大学张雄伟教授作题为“智能语音处理研究进展”报

告。《数据采集与处理》优秀审稿人、江南大学王士同教授作题为“多

视角模糊建模新技术”报告。《数据采集与处理》编委、天津大学电

视与图像信息研究所所长刘安安教授作题为“面向突发事件的网络舆

情认知与智能引导关键技术研究”报告。活动现场气氛热烈，听众和

专家互动不断。 

 

论坛期间，《数据采集与处理》编辑部在扬州大学瘦西湖校区虹

桥专家楼召开了第七届编委会第三次工作会议。期刊主编贲德院士，

常务副主编吴启晖教授，副主编杨绿溪教授、刘晓峻教授、赵耀教授、

张道强教授，中国电子学会期刊发展中心宋甲英副主任，南京航空航



天大学科协秘书长冯绍红教授，期刊编委代表，优秀审稿人、优秀论

文作者代表，《数据采集与处理》编辑部全体编辑共 30 余人参加会议。

会议由编辑部主任张黄群主持。 

 

会上，期刊常务副主编吴启晖教授首先向参会的各位专家表示感

谢，并向与会人员介绍了期刊过去一年的总体工作情况及重要发展。

他表示：各位编委专家孜孜不倦，各位作者勤耕不辍，各位编者勤勉

不怠，共同书写了《数据采集与处理》的点滴进步与成长！期待各位

编委、专家一如既往地带领期刊聚智而为，向新而行，呈现更多精彩

学术内容，收获更大期刊建设新成果。 

随后，中国电子学会期刊发展中心副主任宋甲英和南航科协秘书

长冯绍红分别代表《数据采集与处理》第一主办单位中国电子学会和

第二主办单位南航介绍了主办单位对期刊的支持情况，并对期刊未来

发展和编委会工作提出了建议。 

接下来编辑部学术总编辑张蓓向与会编委作“2021~2022《数据

采集与处理》发文方向及数据分析”工作汇报。她从“问题与举措”

“发文方向及数据分析”“发展愿景”三方面详细介绍、对比了期刊



刊载内容的引用情况，探讨制约期刊引证数据及学术影响力提升的几

大类因素。结合核心数据库的收录，张蓓提出了期刊未来发展中需要

亟待改进、重点提升的几类问题。 

讨论环节，现场编委、专家根据期刊现状和问题导向，围绕期刊

刊登学科方向补充调整、特色专题热点专栏建设、青年编委队伍发展

等问题给出了切实可行的意见和建议。 

最后，主编贲德院士作总结发言。他建议：一、高度重视期刊标

准化建设，推动期刊高品质发展。二、贯彻新发展理念，加强创新引

领，促进期刊高质量发展。三、明确目标，脚踏实地朝一流期刊建设

目标稳步前进。他号召编委、专家与编辑部保持密切联系，一如既往

地指导、带领编辑部积极探索行之有效的期刊发展途径，共同开创《数

据采集与处理》发展新篇章！ 

 
 


